



Communiqué – Pour diffusion immédiate

Prix Ulrick-Chérubin

## **La MRC d’Abitibi-Ouest finaliste pour ses efforts en matière d’inclusion des nouveaux arrivants issus de l’immigration**

**La Sarre, lundi le 26 mai 2025** – La MRC d’Abitibi-Ouest est fière d’annoncer qu’elle figure parmi les trois finalistes pour le prestigieux Prix Ulrick-Chérubin, une distinction soulignant les efforts remarquables en matière d’accueil, d’intégration et d’établissement durable des personnes immigrantes sur son territoire. Ce prix sera remis lors de l’Assemblée des MRC de la Fédération québécoise des municipalités (FQM), qui se tiendra à Québec les 28 et 29 mai.

Le Prix Ulrick-Chérubin vise à reconnaître l’engagement des municipalités et des MRC ainsi que des organismes à but non lucratif dans la mise en œuvre de meilleures pratiques favorisant l’accueil, l’intégration et l’inclusion des personnes immigrantes à la vie collective, partout au Québec.

En 2021, les personnes immigrantes représentaient 0,6% de la population de la MRC, soit 120 personnes. Aujourd’hui, grâce aux initiatives et aux actions mises en place sur le territoire, elles sont plus de 300 provenant de plus de 15 pays à avoir choisi l’Abitibi-Ouest comme milieu de vie *Riche de nature*.

Entre 2023 et 2024, la MRC a déployé plus de 70 initiatives (guides d’accueil, outils d’inclusion, formations interculturelles, conférences, activités dans les milieux scolaires, municipaux et économiques), en collaboration avec le Carrefour jeunesse emploi d’Abitibi-Ouest, le comité citoyen de la Grande Séduction ainsi que plusieurs municipalités et organismes. Parmi les réalisations majeures figure la création d’une Table de concertation sur l’attractivité et l’immigration réunissant 19 acteurs engagés du milieu. Appuyées financièrement par le gouvernement du Québec, ces initiatives ont bénéficié d’un investissement totalisant près de 600 000 \$ afin de mieux accueillir et inclure les personnes issues de l’immigration sur le territoire. Notre slogan *Enracinés dans la communauté, unis dans la diversité*, témoigne de notre passion et de notre engagement envers ces personnes !

*« Être finaliste pour le Prix Ulrick-Chérubin est une belle marque de reconnaissance. Ces dernières années, nous avons redoublé d’efforts pour mobiliser et concerter nos partenaires afin de créer des conditions favorables à l’inclusion et à la pleine participation des personnes immigrantes à la vie collective. Depuis l’adoption de notre Plan d’action en matière d’accueil, d’intégration et de rétention des personnes immigrantes et des minorités ethnoculturelles, nous nous sommes donné les moyens de faire de l’Abitibi-Ouest un territoire accueillant, inclusif et dynamique. Je tiens à souligner le travail remarquable de notre équipe, qui a su mettre en place des initiatives concrètes, porteuses et mesurables »,* souligne monsieur Jaclin Bégin, préfet de la MRC d’Abitibi-Ouest »

La MRC d'Abitibi-Ouest poursuivra ses efforts pour renforcer ses initiatives en matière d'accueil et d'intégration, afin d'assurer un avenir prospère et inclusif pour tous ses résidents.

#### **À PROPOS DE LA MRC D'ABITIBI-OUEST**

La MRC d'Abitibi-Ouest est composée de 21 municipalités et de deux territoires non organisés. Elle est bordée au nord par le 49<sup>e</sup> parallèle et à l'ouest par la frontière ontarienne. Les activités agroforestières sont prédominantes sur ce territoire à caractère rural, où résident 20 532 personnes. Les principaux mandats de la MRC sont ceux de l'aménagement et du développement de son territoire.

-30-

Source :

Denis Beauregard

Conseiller en communication

MRC d'Abitibi-Ouest

819 339-5671, poste 240